PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 51/Jueves 14 de marzo de 2013/"Año 55 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- La Casa Blanca los cría y políticos españoles se apuntan. (Kaosenlared).
- Espejismo de las próximas elecciones. (Rebelión).

DE CUBA

- · Felicita Raúl al nuevo Pontífice. ANSA
- Presidente de obispos cubanos expresa alegría por Papa latinoamericano. AFP
- Iglesias en La Habana saludan a Francisco I. ANSA
- Académico cubano predice triunfo electoral de Nicolás Maduro. XINHUA
- Venezuela seguirá al lado de Cuba, dice experto. XINHUA
- FARC agradecen apoyo de Maduro a negociaciones. EFE
- Descartan las FARC divisiones internas frente al proceso de paz. NOTIMEX
- EE.UU. debe sacar a Cuba de lista negra de terrorismo, sugiere el diario Los Ángeles Times. NOTIMEX
- Repudian a bloguera mercenaria en conferencia de prensa en el Senado mexicano. EFE
- Informan detalles de estancia de integrante de grupúsculo en España. NTX/EFE
- <u>Visita Nicaragua delegación del Centro Nacional de Investigaciones Agropecuarias</u>. XINHUA
- "Animales de África para promoción turística". ANSA
- "Prensa cubana celebra su día insatisfecha de su trabajo". AFP
- Obras de Picasso salen por primera vez de la Isla y se exponen en Cáceres. EFE
- Refiérese al fallecimiento de Camilo Vives, principal productor del cine cubano. EFE

DEL MUNDO

- Rechaza Capriles haber ofendido a familia de Chávez. DPA
- Destaca Ban la figura del Mandatario venezolano en el homenaje en Naciones Unidas. EFE/AFP
- "Prevén liderazgo regional colectivo tras muerte de Chávez". XINHUA
- Preparan museo al que se trasladará el viernes el cuerpo del líder bolivariano. DPA
- Censuran a oposición por nombrar Simón Bolívar su comando de campaña electoral. DPA
- Elegido cardenal argentino Jorge Mario Bergoglio para dirigir la Iglesia Católica. REUTERS
- "Corresponderá al nuevo Papa responder a críticas y esperanzas de un mundo cambiante". AFP
- Afirma Obama que algunos ataques cibernéticos son patrocinados por otros países. EFE
- "Obama advierte diferencias serían demasiado grandes para lograr acuerdo presupuestario". REUTERS
- Economía de la zona euro no registraría mejora significativa, según sondeo. REUTERS
- Probará la FAO una forma distinta de medir el hambre. NOTIMEX

KAOSENLARED (Versión digital)

13 de marzo de 2013

ESPAÑA

LA CASA BLANCA LOS CRÍA Y POLÍTICOS ESPAÑOLES SE APUNTAN

Lidia Sol Michel

Berta Soler, Presidenta de las Damas de Blanco y Esperanza Aguirre expresidenta de la comunidad de Madrid, las dos damas al loro de las políticas financiadas contra Cuba se juntan, apuntalan sus respectivos discursos sobre faltas de libertades en la isla sin deparar en las decisiones mayoritarias de su pueblo.

Berta Soler –dama de blanco catapultada a líder- visita España enfundada en su hábito diseñado para denostar hasta de los servicios sanitarios cubanos, reconocidos por doquier como un ejemplar empeño humanitario a favor de su pueblo y muchos otros, esparcidos por los rincones más empobrecidos de este mundo. Del acceso integral y gratuito a la asistencia médica, Soler desliza que a los hospitales en la isla "los familiares tienen que llevar comida, sábanas y productos de aseo". Son carencias que nadie desea pero de ninguna manera menoscaban la atención en los centros de salud primaria y especializada donde sus profesionales se sobreponen a ellas en Cuba o en las

misiones internacionales que suelen cumplir. Pero la dama insiste en hablar exclusivamente de lo otro en esta España sacudida por muchas mareas, entre ellas la blanca; opuesta a los recortes, a las privatizaciones que sí lesionan el acceso a la salud, a un derecho universal gubernamentalmente prohibido a quien no porte un carnet de residente porque sin él no se es persona.

Esperanza Aguirre, ex presidenta de la comunidad de Madrid y dedicada por entero al fichaje o a dejarse fichar según se mire, se entrega a una puesta en escena en la madrileña Casa América. Protagoniza otra de sus presentaciones mediáticas. Carga contra Cuba a través de la cambiante versión de Ángel Carromero, condenado por su responsabilidad en el accidente que causó la muerte de los opositores Oswaldo Payá y Harold Cepero. En los últimos días Carromero contradice sus declaraciones ante los tribunales cubanos para aliarse a la versión tendenciosa sobre un supuesto vehículo oficial que embistió y desapareció. Con lo dicho Esperanza Aguirre alienta la creación de una investigación internacional y de hecho menosprecia la actuación de su gobierno que ha reiterado "no tener ninguna evidencia de que las cosas no ocurrieran como dijo el propio Carromero en el juicio".

Las dos damas al loro de las políticas financiadas contra Cuba se juntan, apuntalan sus respectivos discursos sobre faltas de libertades en la isla sin deparar en las decisiones mayoritarias de su pueblo. Las han interrumpido voces airadas que denunciaban la manipulación mientras las redes sociales multiplicaban los mensajes sobre el drama social de la España conmocionada por un régimen corrupto.

En el peor momento de la política española los vínculos con disidentes cubanos despiertan la sospecha ciudadana. Hay quienes se preguntan que persiguen realmente esos líderes carentes de ejemplaridad cuando pretenden dar lecciones sobre derechos, libertades y justicia.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

13 de marzo de 2013

ESPAÑA

EL ESPEJISMO DE LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

Mauro Zúñiga Araùz

Para el mes de mayo de 2014 están programadas las elecciones generales en Panamá para escoger al presidente, los diputados, los alcaldes y los representantes de corregimientos; sin embargo, a pesar de que la Constitución Política se lo prohíbe, el actual mandatario, Ricardo Martinelli Berrocal, llegó al poder para quedarse. En esa dirección se ha dado a la tarea de adquirir los medios de comunicación social que más audiencia tengan y la de trasladar hacia su propia televisora los programas de mayor impacto social. Ya tiene un medio impreso.

Como es sabido, la televisión juega un papel central en las campañas proselitistas. Ellas son las encargadas de fabricar los candidatos. A través de técnicas bien elaboradas crean realidades que las venden a los televidentes, los potenciales electores. Pero en Panamá se replica lo que sucede en muchos países: los más influyentes medios de comunicación funcionan alrededor del poder; es más, son parte de él, pero para vender sus productos y captar sintonía, cuelan programas críticos a ciertas actitudes oficiales sin llegar si quiera a cuestionar la matriz de los grandes problemas de la población que no es más que el modelo de oferta/demanda, pilar del capitalismo.

A los pocos meses de llegar Martinell Berrocal al poder se quitó el ropaje de hombre preocupado por los problemas del país, echó al saco todas sus promesas de cambio y se colocó la indumentaria fascista que ha sido la tónica de su mandato. El papel que han jugado los medios masivos, especialmente las televisoras, ha sido el de crear en la población el espejismo de las elecciones de mayo de 2014, para que sobrelleve los grandes problemas que la agobian, desde el disparo de la canasta básica, hasta los insoportables niveles de inseguridad, pasado por los atracos de los fondos del Estado, las privatizaciones de los bienes públicos y terminando en una deuda pública que va a asfixiar a las presentes y futuras generaciones. Pero de ese control indirecto, Martinelli Berrocal aspira al control directo. Ya lo anunció.

Pero en realidad, qué va a ocurrir en mayo de 2014. En primer lugar, los intentos reeleccionistas. Para ello no solo va a disponer de los medios, sino de un monumental gasto procedente de los fondos del Estado para comprar los votos. Si esto le falla, le quedan dos opciones: escoger a un candidato de su partido o de un partido de oposición a quien pueda manipular o, crear un clima de inseguridad social que lo anime a suspender las elecciones y permanecer en el poder por un tiempo no determinado. La posibilidad de que surja un presidente fuera de su

control es muy remota. Incluso, si se concreta esa posibilidad, la capacidad de ejecutar una política social y económica que se oriente hacia la satisfacción de las necesidades de la población es impensable, dado el control que el capital financiero tiene en las políticas de estado.

Los medios se han dedicado en abrazar el aquí y ahora con el espejismo de que las cosas van a cambiar dentro de un año y de esa manera congelar cualquier protesta social organizada.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 13 (ANSA)- El presidente de Cuba, Raúl Castro, felicitó hoy al nuevo papa Francisco I, el cardenal argentino y arzobispo de Buenos Aires, Jorge Mario Bergoglio, según una nota oficial divulgada en La Habana.

"En ocasión de su elección como Sumo Pontífice de la Iglesia Católica, me complace, en nombre del Gobierno y del pueblo cubanos, hacer llegar a Su Santidad mis cordiales felicitaciones y mejores deseos para su pontificado", expuso un mensaje de Castro divulgado esta tarde.

Los dos Papas anteriores, Juan Pablo II y Benedicto XVI visitaron Cuba, el primero en enero de 1998 y el segundo en marzo de 2012 en el contexto de una mejoría progresiva en los últimos casi 15 años de las relaciones de la Iglesia Católica con el gobierno socialista cubano.

El presidente de Cuba reiteró "el testimonio de su más alta y distinguida consideración" para Francisco I, según la información oficial.

LA HABANA, 13 MAR 2013 (AFP) - El presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba, Dionisio García, expresó este miércoles su alegría porque los cardenales eligieron en poco tiempo al nuevo papa Francisco I, el argentino Jorge Mario Bergoglio, y expresó su "satisfacción" porque éste es latinoamericano.

"Para nosotros es una satisfacción en tan poco tiempo tener el Papa, y por otro lado el hecho de ser latinoamericano significa que la Iglesia se adentra en un mundo en que ya no solamente Europa es el centro, el eje del mundo, sino una sociedad que abarca a todos los países", dijo a la AFP García, arzobispo de Santiago de Cuba, 900 Km. al sudeste de La Habana.

García dijo que con la elección de Francisco I, "Latinoamérica se hace presente en Roma, en un hombre de buena formación, en un hombre de gobierno".

"La diócesis de Buenos Aires es una diócesis importante, y por lo tanto contará con la oración de todos nosotros y también nosotros estaremos muy pendientes de colaborar con él en todas las iniciativas, en la manera que él conduzca a la iglesia", añadió.

"El tomar el nombre de Francisco también nos dice algo. Francisco es aquel que quería cargar con la iglesia, renovar la iglesia", indicó García, en alusión a San Francisco de Asís.

Luego de décadas de tensa cohabitación con el régimen de Fidel Castro, la Iglesia inició un inédito diálogo con el presidente Raúl Castro en 2010 y ahora es interlocutor privilegiado del gobierno comunista.

El renunciado Benedicto XVI, ahora "papa emérito", visitó Cuba hace un año, mientras que Juan Pablo II cumplió una histórica gira a la isla en 1998.

El cardenal cubano Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, participó en el cónclave que escogió al nuevo pontífice.

LA HABANA, 13 (ANSA)- Las campanas de iglesias en La Habana redoblaron hoy al conocerse aquí la noticia de la elección del cardenal argentino Jorge Mario Bergoglio, arzobispo de Buenos Aires, como el nuevo Papa Francisco I.

Católicos cubanos de un barrio al este de la ciudad supieron enseguida este miércoles de la elección del nuevo Pontífice en el Vaticano, por la cadena de noticias Telesur, la cual desde hace poco transmite sus informaciones "en vivo" en varios horarios por un canal de la televisión estatal cubana.

"No comprendo muy bien por qué Benedicto XVI renunció pero me alegro que ya haya Papa otra vez" dijo María Travieso, una católica de La Habana de 63 años de edad.

Templos católicos saludaron a Francisco I con sus campanas esta tarde, que podían escucharse desde la oficina de ANSA. "¿Es por el Papa?", preguntó René, un católico frente a una Iglesia, La Milagrosa, en el regional 10 de Octubre de La Habana. "Nunca había sido elegido antes un latinoamericano ", comentó tras saber la nacionalidad del nuevo Pontífice.

El único cardenal cubano, arzobispo de La Habana Jaime Ortega, participó en el cónclave que eligió al nuevo Papa hoy.

LA HABANA, 13 MAR (XINHUA) -- El triunfo electoral de Nicolás Maduro en las elecciones presidenciales del próximo 14 de abril en Venezuela fue vaticinado hoy por un académico cubano al analizar el futuro de esa nación sudamericana tras la muerte del líder Hugo Chávez, el pasado 5 de marzo. "Si bien hay un gran combate político entre diferentes propuestas en el contexto político venezolano, no nos cabe duda de que la continuidad de la Revolución Bolivariana y el triunfo del candidato de esa Revolución se impondrán sobre todas las cosas", dijo a XINHUA el investigador Juan Cordero.

Maduro (50 años), canciller y después vicepresidente con Chávez en su último periodo de gobierno desde que éste llegó al poder en 1999, asumió como "presidente encargado" el pasado 8 de marzo, tres días después de la muerte del líder, y perfiló su candidatura a los comicios extraordinarios, con aval del Tribunal Supremo de Justicia.

Cordero, del habanero Centro de Investigaciones de Política Internacional (CIPI), consideró que "la Revolución Bolivariana es un proceso que llegó para quedarse" en Venezuela debido a que "sus principales acciones están orientadas al bienestar de una gran masa de desposeídos".

Estimó que "la continuidad del proceso, que ha perdido a su líder natural, depende del pueblo y de la disposición a continuar avanzando y conquistar los retos trazados para devolver a la nación la capacidad para dar un ejemplo de que se puede construir un mundo diferente a aquel que nos vendió el neoliberalismo, en la década de los 90".

Sin embargo, el especialista cubano evaluó negativamente el accionar de la oposición "que después del 7 de octubre pasado, perdió sus últimas esperanzas", pues el triunfo del chavismo, el 15 de diciembre, en las elecciones de gobernadores "fue un claro reflejo de que el proyecto (opositor, de derecha) ha perdido apoyo popular". "No nos cabe duda de que eso tendrá un reflejo también en las elecciones del 14 de abril", apuntó antes de comentar que las últimas declaraciones del candidato de la oposición, por la Mesa de la Unidad Democrática (MUD), Henrique Capriles, quien recién lanzó duras críticas a Maduro y a las fuerzas armadas, dejaron "un mal sabor en el pueblo bolivariano".

"Se va legitimando una victoria de un proyecto revolucionario en Venezuela, a pesar de una oposición que ha transitado de la manera que ha transitado, pero que su tendencia a futuro es a un debilitamiento", señaló el académico, quien ostenta una maestría en Estudios Políticos y Sociales, por la Universidad de La Habana.

Cordero recordó que el proceso de legitimación de la Revolución Bolivariana comenzó con Chávez, cuando el mandatario ganó las elecciones del 7 de octubre último para un nuevo periodo de gobierno de seis años que empezaba el 10 de enero pasado. "La oposición se creyó su propio mensaje mediático de que podía ganarle al presidente y realmente las urnas dijeron todo lo contrario", señaló antes de recordar que dos meses después el chavismo ganó 20 de las 23 gubernaturas venezolanas.

El especialista consideró como otro elemento muy importante el que en esas propias elecciones regionales, 22 de los 23 consejos estatales fueron ganados por la mayoría oficialista del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), de Chávez y Maduro, lo que en su opinión empezó "a configurar esa legitimación de las fuerzas bolivarianas". "Eso habla mucho de cómo el voto popular va legitimando lo que considera su proyecto de nación", subrayó.

Para el experto, la eventual victoria electoral de Maduro "va a permitir que ese nuevo gobierno, en el que no va a estar Chávez, tenga una correlación de fuerzas políticas en todo lo que es el poder constituido venezolano que estará a favor de la transformaciones". Incluso vaticinó que en 2015 puede crecer aún más la composición de fuerzas bolivarianas dentro de la Asamblea Nacional, porque "los propios parlamentarios de la oposición no se están ganando el puesto que el pueblo les dio con su voto para defender sus intereses".

Sobre una posible división dentro de las filas de la dirigencia chavista, Cordero aseguró que en las propias fuerzas del Polo Patriótico del movimiento bolivariano, hoy en el gobierno, se expresan todas las tendencias, todas las visiones que tiene la propia sociedad venezolana. "Creo que eso es parte de la democracia participativa y protagonista, que se escuchen todas las voces de la sociedad, que es una sociedad que tiene muchas voces", subrayó. "La posibilidad de poner en función del beneficio de todos el desarrollo que hoy se propone la República Bolivariana, es un elemento que desde el punto de vista cualitativo le da una impronta de futuro a ese proceso", aseveró el académico.

LA HABANA, 13 MAR (XINHUA) -- Venezuela, que es el principal socio comercial de Cuba, mantendrá las relaciones con la isla, auguró hoy un politólogo cubano al analizar el futuro de esa nación sudamericana luego del fallecimiento del líder Hugo Chávez, el pasado día 5.

"Las relaciones de Cuba y Venezuela han sido históricas, pero cobran una dimensión y una importancia cualitativamente diferente con el triunfo de la Revolución Bolivariana porque es precisamente esa revolución la que cambia la antigua ecuación de la integración y la cooperación entre los países", recordó el académico Juan Cordero.

El experto del habanero Centro de Investigaciones de Política Internacional (CIPI) señaló a XINHUA que el proceso chavista colocó a la solidaridad, la complementación y la cooperación en el centro de las relaciones entre los dos estados."O sea hay una relación de hermandad extraordinariamente fuerte que continuará mientras continúen los deseos del pueblo venezolano de seguir avanzando en sus anhelos libertarios", señaló.

El especialista, quien es un amplio conocedor de la realidad política latinoamericana, dijo que la Revolución Cubana durante más de 50 años ha desarrollado un capital humano que ha puesto al servicio de Venezuela y esa

nación, en reciprocidad, ha contribuido también o contribuye de manera estratégica al desarrollo de la economía de la isla.

Cuba recibe de Venezuela unos 100.000 barriles de petróleo diarios que paga a precios preferenciales con los servicios de los miles de profesionales, la mayoría médicos y enfermeras, que trabajan en todos los estados venezolanos.

Se calcula que unos 40.000 cubanos, la mayoría personal de salud, han trabajado durante varios años en Venezuela como parte de las "Misiones" sociales impulsadas por el gobierno chavista para mejorar la vida de los más desposeídos.

Según los últimos datos oficiales de Cuba, el comercio entre ambos países en el 2011 fue de 8.300 millones de dólares, una cifra muy importante para la isla, que vivió una profunda crisis tras la desaparición de la Unión Soviética, a inicios de los 90.

Por eso, Cordero aseveró que "no caben dudas que para la economía cubana la alianza estratégica con Venezuela es de una importancia cardinal". "Es cierto que Venezuela es el principal socio comercial de Cuba y que en el futuro seguirá manteniendo una importancia estratégica para el desarrollo de la nación cubana" subrayó el especialista.

No obstante, el politólogo estimó que después del derrumbe del campo socialista, el proceso de inserción de Cuba en el sistema internacional ha demostrado la capacidad de la isla para poder reinsertarse en las relaciones económicas internacionales y que ha visto en América Latina a un socio muy importante."Venezuela tiene su importancia pero otros países latinoamericanos también irán teniendo su importancia. Creo que estratégicamente Brasil, irá también profundizando su relaciones económicas y de todo tipo con Cuba", aseguró Cordero.

De acuerdo con el criterio del académico, Cuba se mantiene abierta a cualquier tipo de relación que sea beneficiosa para ambas partes y tiene entrañables amigos en Asia, entre los que destacó a China "como un ejemplo". "El perfeccionamiento del sistema económico cubano también forma parte de toda esa estrategia de amplitud de sus relaciones internacionales", afirmó en referencia al programa de "actualización del modelo económico" que impulsa el gobierno de Raúl Castro y fue refrendado por el VI Congreso del partido Comunista de Cuba, en abril de 2011. "Cuba no ha perdido a su principal aliado, Venezuela continúa ahí y la Revolución Bolivariana continuará", subrayó Cordero.

LA HABANA, 13 MAR (EFE).- Las FARC agradecieron hoy al presidente encargado de Venezuela, Nicolás Maduro, por reiterar el "respaldo fundamental" que el fallecido gobernante Hugo Chávez brindó al proceso de paz en Colombia, y afirmaron que como éste guería harán "todo lo posible" por concluir los diálogos en 2013.

El número dos de la guerrilla y jefe de los negociadores de las FARC, "Iván Márquez", cuyo verdadero nombre es Luciano Marín Arango, valoró hoy ante periodistas en La Habana el "gesto" de Maduro, quien el lunes pasado dijo que de llegar al poder se pondrá "al servicio" de la paz en Colombia.

"Muchas gracias, presidente Maduro, vamos a trabajar aquí en La Habana con ahínco, para ver cómo avanzamos en la mesa buscando entendimientos con el Gobierno de Colombia que nos conduzcan a la concreción de un acuerdo", afirmó Márquez a su llegada al Palacio de Convenciones de la capital cubana, sede permanente del diálogo de paz.

Maduro, quien es candidato a los comicios presidenciales de abril próximo en Venezuela, dijo en una entrevista que realizó un "juramento" a Chávez de apoyar al Gobierno de Juan Manuel Santos y a las FARC en el proceso de negociaciones, del cual Venezuela es país acompañante junto a Chile.

Por su parte, Márquez insistió hoy en que "sin el concurso de Chávez" no se estarían desarrollando los diálogos de paz iniciados en La Habana el pasado 19 de noviembre.

Preguntado sobre la afirmación de Maduro de que Chávez deseaba que la paz en Colombia se firmara este mismo año, el jefe guerrillero aseveró que las FARC van "a hacer todo lo posible" en ese sentido.

Iván Márquez manifestó hoy que las FARC se encuentran "optimistas" por los "muchos entendimientos" que están encontrando con el Gobierno colombiano en la mesa, y resaltó que están "deseosos y anhelantes de poder entrarle" al tema de la participación política, segundo punto de la agenda del diálogo.

Desde noviembre pasado, las delegaciones se han centrado en la discusión del problema agrario, primer tema de la agenda y considerado el origen del conflicto armado en Colombia hace 50 años.

Este miércoles, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) plantearon una nueva batería de propuestas sobre el asunto agrario para "la dignificación del trabajo y del trabajo asalariado en el campo" colombiano.

El conjunto de diez puntos mínimos propone una "reforma laboral rural" que incluye aspectos como la creación de una renta básica "universal e incondicional", el estímulo y la protección de los sindicatos agrarios, y el impulso de programas de capacitación y de bienestar para los trabajadores agrarios, entre otras medidas.

BOGOTÁ, 13 MAR (NOTIMEX).- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) descartaron hoy que existan divisiones internas frente al proceso de paz que avanza con el gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos, en Cuba.

La guerrillera holandesa Tanja Nijmeijer, quien integra la delegación que participa en los diálogos de paz, dijo a la edición digital del diario local El Espectador que las versiones sobre enfrentamientos son parte de una "campaña" contra el proceso.

"Ese cuento que sacaron de que en las FARC no hay unidad y no hay cohesión, que el Bloque Sur no está de acuerdo con estos diálogos no es cierto. Incluso los camaradas dijeron que sí están comprometidos con el proceso", apuntó.

Insistió en que en la organización rebelde existe "unidad de mando" y consideró negativo para las negociaciones, que tienen a Cuba y Noruega como garantes, y a Chile y Venezuela como acompañantes, que se digan "ese tipo de cosas".

La prensa local ha sugerido divisiones en las FARC, la mayor y más antigua guerrilla de Colombia, frente a los diálogos de paz, que habrían llevado a algunos frentes de guerra a ignorar órdenes de la cúpula insurgente, como el cese del secuestro.

Según Nijmeijer, "a la mayoría de los medios de comunicación le hace falta un compromiso más grande con el proceso" que busca poner fin a medio siglo de conflicto armado interno en Colombia.

"Más que todo se ve en la prensa colombiana, que podría jugar un gran papel en apoyar estas negociaciones para que la población se convenza de que la paz en Colombia es necesaria", dijo la guerrillera holandesa.

LOS ANGELES, 13 MAR (NOTIMEX).- Estados Unidos debe excluir a Cuba de la lista negra de países patrocinadores del terrorismo, como una forma de reconocer avances en esa nación caribeña, sugirió hoy el periódico Los Angeles Times.

En una editorial, titulada "Tache a Cuba en la lista negra", el rotativo consideró que la isla ha cambiado mucho desde que Estados Unidos la incluyó en la lista de naciones que patrocinan al terrorismo.

"Con evidencias, cambios y avances en la isla el no hacerlo (excluirla de la lista negra), Estados Unidos reforzaría las dudas sobre su disposición a jugar limpio en la región y socavaría la credibilidad de Washington en América Latina", indicó.

Washington ha mantenido durante tres décadas a Cuba en una lista de países que patrocinan el terrorismo al lado de naciones como Irán, Sudán y Siria.

"Cuba esta ahí porque no está de acuerdo con el enfoque de Estados Unidos en la lucha contra el terrorismo internacional y no porque apoye al terrorismo. Eso no es una norma sensata", aseveró el diario.

El Departamento de Estado ha afirmado que no tiene planes para eliminar a Cuba de la lista, pero el senador demócrata Patrick J. Leahy en fecha reciente encabezó una delegación bipartidista del Congreso en una visita a La Habana.

"Después de esa visita el legislador está instando al presidente estadounidense Barack Obama a considerar una serie de cambios en la política hacia Cuba, entre ellos la exclusión (de la lista negra), lo que no necesitaría la aprobación del Congreso", apuntó el rotativo.

La designación como un Estado patrocinador del terrorismo desde hace tres décadas conlleva graves sanciones, incluidas restricciones financieras y la prohibición de las exportaciones.

Ninguna de las razones que ubicaron a Cuba en la lista en 1982 prevalecen en la actualidad. Un informe de 2012 del Departamento de Estado encontró que La Habana ya no proporciona armas y entrenamiento paramilitar a los rebeldes marxistas en América Latina o en África.

De hecho, Cuba es en la actualidad es sede de las conversaciones de paz entre las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia y el gobierno del presidente Juan Manuel Santos, destacó Los Angeles Times.

El año pasado durante la Cumbre de las Américas en Cartagena, Colombia, los presidentes del hemisferio expresaron su frustración de que Estados Unidos sigue congelado en sus relaciones con Cuba.

"Cuba no es un Estado modelo. El gobierno a menudo no respeta derechos humanos", señaló el diario. Citó como ejemplo "el encarcelamiento de Alan Gross, un subcontratista de la agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, que fue condenado a 15 años de cárcel en 2009, después de llevar equipos de comunicación en el país" caribeño.

Esa situación ha provocado repetidas visitas a Cuba por parte de funcionarios estadounidenses que buscan lograr su liberación.

"La lista, sin embargo, no está reservada para los violadores de los derechos humanos, sino para los países que patrocinan el terrorismo", enfatizó.

MÉXICO, 12 MAR (EFE).- La disidente cubana Yoani Sánchez aseguró hoy en Ciudad de México que "ningún insulto" hará que calle sobre la situación de su país, donde el periodismo sufre la "castración" del régimen y los críticos son "lapidados" públicamente.

La periodista ofreció hoy una conferencia sobre "Libertad de expresión en las redes sociales" en el Senado mexicano, durante la cual fue interrumpida en varios ocasiones por miembros del Movimiento Mexicano en Solidaridad con Cuba, que la acusaron de ser financiada por el Gobierno de Estados Unidos.

Una joven preguntó a la autora del blog "Generación Y" con qué dinero eran traducidos a 17 idiomas los tuits de cuenta y le lanzó varios billetes de 100 dólares falsos con el rostro de la disidente.

Tras pedir a sus críticos argumentos, en lugar de insultos, Sánchez dijo que las traducciones eran realizadas por voluntarios de todo el mundo y negó ser financiada por el Gobierno estadounidense, al ser cuestionada sobre supuestos cables de Wikileaks que la vinculan con Washington. "No tengo nada que esconder", afirmó.

"No hago política en las redes sociales. Yo evito las consignas", señaló la bloguera, que el fin de semana pasado participó en la reunión semestral de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) celebrada en la ciudad de Puebla, en el centro de México.

La disidente salió escoltada de la Cámara alta y más tarde escribió en red social de Twitter que el encuentro había estado "muy bien", aunque "apareció la 'tropa de choque'" que le sigue por la gira internacional que comenzó el 18 de febrero pasado en Brasil.

Durante la conferencia, Sánchez aseguró que es "una diplomática popular" y abogará por su país "cada vez que tenga la oportunidad".

En la isla "no se ha dado ningún paso en la libertad de expresión", pero "las nuevas tecnologías han venido en nuestro auxilio. Vía teléfono celular sabemos qué pasa dentro de la isla por las redes sociales alternativas de información", aseveró.

Destacó que la democratización de los medios de comunicación en Cuba "se tendrá que dar", pues "los cubanos ya no aceptan la papilla informativa del Gobierno".

MADRID, 13 MAR (NOTIMEX).- El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, saludó hoy a la dirigente de las Damas de Blanco, Berta Soler, en el Congreso de los Diputados en Madrid, junto a otras representantes del movimiento cubano opositor al régimen castrista.

El recibimiento fue improvisado y corto, tras la petición de la portavoz de reunirse con el presidente Rajoy, y se limitó a un saludo de cortesía en el que el mandatario español escuchó durante cinco minutos la exposición de Soler sobre la situación política en Cuba.

También fue recibida por el ministro de Asuntos Exteriores y Cooperación, José Manuel García-Margallo, y diputados de todos los partidos políticos de España, con excepción del grupo Izquierda Plural.

Soler destacó que España es un país donde existe la libertad porque la población se puede quejar, en alusión a los partidarios de Fidel Castro que le increparon la víspera en un acto en Madrid cuando pronunciaba un discurso contra el gobierno cubano.

La portavoz, que llegó el lunes a España, estuvo acompañada por la representante de Damas de Blanco en España y Europa, Blanca Reyes, y participó el martes en un acto en Casa de América en Madrid junto a la presidenta local del Partido Popular (PP), Esperanza Aguirre.

MADRID, 13 MAR (EFE).- El ministro español de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, aseguró hoy a la líder del movimiento disidente cubano Damas de Blanco, Berta Soler, que la "posición común" de la UE sobre Cuba "se mantiene".

Así lo explicó Soler en declaraciones a EFE tras entrevistarse hoy con García-Margallo, a quien le expresó su preocupación por que la posición común "se fuera debilitando".

García-Margallo le aseguró que la posición común "se sigue manteniendo hasta que en Cuba" se respeten los derechos humanos y se instaure la democracia, según dijo Soler.

El ministro ofreció la ayuda de España para una "transición" a la democracia en Cuba, con el modelo español, y para el respeto de los derechos humanos, explicó la disidente.

La líder de las Damas de Blanco, quien llegó el martes a Madrid, visitó hoy el Congreso de Diputados, donde se entrevistó brevemente con el presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy.

También se reunió con el presidente del Congreso de Diputados, Jesús Posada, y con los portavoces de los partidos políticos. A todos ellos pidió que defiendan el mantenimiento de la Posición Común de la UE, según dijo a EFE.

La líder opositora cubana calificó estos encuentros de "fructíferos" y consideró que sus interlocutores "fueron muy receptivos, escucharon. Las respuestas que queríamos y esperábamos las tuvimos".

"Es la primera vez que puedo estar delante del presidente de un gobierno y de un ministro y poder expresarles y traerles de primera mano la realidad de mi pueblo. Esto demuestra que estoy en un país con democracia y libertad", dijo Soler.

La posición común, acordada por los países de la UE en 1996, establece que el grado de cooperación europea con Cuba dependerá de los avances del país en democracia y apertura política.

En esta su primera salida de Cuba, Soler, quien defiende el mantenimiento del embargo estadounidense a Cuba, denuncia la represión en su país y pide que aumente la presión internacional sobre el régimen castrista.

Soler viajará mañana a Polonia y regresará a España el 18 de marzo para participar en actos por el décimo aniversario de la llamada "Primavera Negra", que en marzo de 2003 llevó a la cárcel a 75 disidentes en la isla.

MANAGUA, 13 MAR (XINHUA) -- Una delegación de funcionarios cubanos vinculados a ciencia y tecnología visitará este jueves el Centro Nacional de Investigaciones Agropecuarias antes de suscribir una serie de acuerdos

de cooperación con sus colegas de Nicaragua, confirmó hoy el asesor presidencial en Políticas Nacionales, Paul Osquit.

La misión cubana, que llegó el lunes a Managua y preside la ministra de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente del país isleño, Elba Pérez, se reunió el martes con los titulares de los Ministerios del Ambiente, de Agricultura y de Economía Familiar.

El asesor presidencial para asuntos del Medio Ambiente, Jaime Incer, señaló que acompañó a los expertos cubanos en un recorrido por los islotes del Lago de Nicaragua, en el sureño departamento de Granada.

Incer agregó que los funcionarios cubanos analizaron el potencial hídrico del Lago de Nicaragua o Cocibolca. En declaraciones en el portal del Poder Ciudadano "El 19 Digital", Incer afirmó que el Lago de Nicaragua o Cocibolca es una fuente excepcional por su rico hábitat y biodiversidad, y por tener un reservorio para el consumo humano.

La ministra Pérez de Cuba, citada por "El 19 Digital", se mostró sorprendida por el paisaje que ofrecen los islotes del Lago Cocibolca, pero además por la flora y fauna del lugar. Según el gobierno de Nicaragua, los expertos cubanos analizan el potencial hídrico, el desarrollo del turismo sostenible, la generación de energías renovables, las medidas de adaptación al cambio climático, e instalación de nuevas vías de comunicación marítimas, y la producción local de alimentos.

Se prevé la firma de acuerdos en varias áreas y una entrevista con el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, antes de que concluya la visita cubana.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 13 (ANSA) - Cuba apela a la fauna -no sólo los tradicionales delfines y cocodrilos sino también rinocerontes, elefantes y leones importados de África- para promover el turismo activo y familiar.

La industria turística cubana, que busca atender a tres millones de clientes en 2013, está recurriendo a los recursos más variados para atraerlos. La búsqueda de nuevos mercados en América Latina y Asia, léase China, es uno de ellos

Los animales siempre son una novedad. Tras la apertura al turismo para paliar la crisis provocada por la caída de la Unión Soviética, surgieron mas delfinarios en los centros vacacionales y los cocodrilos, especialmente en la Ciénaga de Zapata, donde reina la naturaleza salvaje autóctona, aumentaron su número en criaderos.

También prosperan los delfinarios en La Habana; en Varadero, una playa a 130 kilómetros de la capital cubana; en Cienfuegos, en el centro del país; y en Santiago de Cuba, en el extremo este.

Actualmente se invita a las familias a nadar con los delfines que, además, ofrecen actuaciones "propias".

Los cocodrilos son siempre un atractivo misterio y existen de todos los tamaños, en varios lugares del país, aunque principalmente en la ciénaga.

El valle de Viñales, en la región occidental cubana, anuncia "un emocionante paseo en bote en un río subterráneo que corre en las profundidades de la Cueva del Indio, donde podrá ver las impresionantes estalactitas y estalagmitas además de cientos de murciélagos en pleno vuelo".

Faltaba, no obstante, un ingrediente: el rugido de la selva africana. Hasta que el gobierno de Namibia decidió en 2011 regalar al Zoológico Nacional con sede en La Habana unos 150 animales salvajes, entre ellos leones, elefantes y rinocerontes negros capturados en un parque natural namibio.

En los extensos terrenos del Zoológico ya existe hace tiempo un recorrido en ómnibus durante el cual se puede ver jirafas, hipopótamos, cebras y otros animales africanos.

La Operación Arca de Noé, como se ha bautizado el regalo de Namibia, permitirá que coexistan -algunas enjauladas- 23 especies en el parque habanero, incluyendo leopardos, guepardos y antílopes.

Las iniciativas los países emisores de turismo a Cuba enfrentan una crisis que en enero de 2013 se reflejó en una baja del 0,6% en los arribos a la isla respecto de igual mes de 2012.

Durante el primer mes de 2012 vinieron al país 293.329 turistas extranjeros. En el mismo lapso del año corriente fueron 291.553, marcando una luz de advertencia en los planes del sector.

LA HABANA, 13 MAR 2013 (AFP) - La prensa cubana, bajo control estatal, celebrará el jueves su día nacional en medio de un creciente debate sobre su función en la sociedad, en la cual los primeros insatisfechos son los

propios periodistas.

"Lo único que tenemos quizás más claro es que quienes hacemos periodismo no estamos para nada satisfechos con los resultados que se han logrado", escribió el periodista comunista Francisco Rodríguez en su

blog paquitoeldecuba.wordpress.com.

Criticada por el propio presidente Raúl Castro por "triunfalista" y "apologética", la prensa enfrenta también reclamos de intelectuales y artistas, como el novelista Leonardo Padura y el cantautor Silvio Rodríguez.

Formada por dos diarios y un semanario de circulación nacional, una decena de diarios provinciales, unas pocas revistas, cinco cadenas de televisión y unas 60 radioemisoras, la prensa está supervisada desde hace décadas por el Departamento de Orientación Revolucionaria, del gobernante Partido comunista (único), al estilo soviético del siglo pasado.

"La dirección de la prensa en Cuba ocurre de una manera vertical, todo está predeterminado. Se dan unas líneas de acción sobre cada tema y también se ponen unas fronteras", dijo el periodista Félix López a revista

Temas, del Ministerio de Cultura, único medio público que aborda temas polémicos.

"En el medio de eso queda la profesionalidad del que ejerce el periodismo y su manera de decir las cosas: un poquito más fuerte, menos fuerte (...), pero siempre sobre la base de que hay un círculo del cual no puedes salirte", añadió López.

Organizaciones internacionales de derechos humanos y de prensa denuncian regularmente la falta de libertad de expresión en Cuba, país donde toda oposición es ilegal.

"Las autoridades en Cuba están lejos de aceptar que los periodistas tienen un papel que jugar en la sociedad", declaró Amnistía Internacional en enero.

Los pocos medios independientes de la isla, donde hay escaso acceso a Internet, pertenecen a las iglesias, entre ellas dos revistas católicas, Palabra Nueva y Espacio Laical, de pequeña circulación.

El inicio de las transmisiones en Cuba de la cadena interestatal Telesur, el 20 de enero, agregó leña a las críticas contra la prensa, pues su agilidad y variedad de temas contrastan con el estilo monótono y acrítico de la televisión local.

La prensa cubana también es acusada de omisiones, por ejemplo en los debates en centros de trabajo y barrios que precedieron al VI Congreso del Partido, en abril de 2011, que avaló las reformas económicas de Raúl Castro.

"Ese gran debate nacional que debió centrar la agenda de los medios de comunicación nunca existió en ellos. Esas asambleas donde se plantearon disímiles problemas tuvieron una mínima y muy sesgada visibilidad", dijo el periodista Roger Ricardo a la revista Temas.

Cuba "sigue siendo un país con mal periodismo", declaró tiempo atrás el novelista y periodista Leonardo Padura, uno de los escritores cubanos más publicados en el mundo.

En la prensa cubana "se han entronizado una serie de vicios (...) de los cuales no son responsables propiamente los periodistas, sino muchas veces también las líneas editoriales", afirmó.

El cantautor Silvio Rodríguez, un firme partidario del gobierno, ha promovido en su blog un debate nacional para "encontrar soluciones a la trabazón lamentable que sufre nuestra prensa".

Por su parte, la bloguera opositora cubana Yoani Sánchez declaró el domingo en México que regresará "a Cuba a fundar un medio de prensa" independiente.

"Sé que es imposible, que legalmente está prohibido, pero no voy a ser yo la que me ponga los límites", dijo Sánchez, quien asistió en México a una reunión de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), de la cual es vicepresidenta para Cuba.

CÁCERES, 13 MAR (EFE).- Una muestra de la colección Brownstone, que alberga el Museo Nacional de Bellas Artes de La Habana, entre la que se encuentran 38 obras de Pablo Picasso, ha salido por primera vez de Cuba y se exponen en la Fundación Mercedes Calles y Carlos Ballestero de Cáceres.

Hasta el 30 de junio se podrá ver la muestra "Arte Internacional del Siglo XX. Colección Brownstone", formada por 57 grabados de 17 artistas que recogen muchas de las corrientes artísticas del pasado siglo, surrealismo, dadaísmo, expresionismo y pop-art, entre otras.

Por primera vez en España el visitante podrá realizar un recorrido del arte convulso del siglo XX a través de las obras de Pablo Picasso, Marcel Duchamp, Roy Lichtenstein, Joan Miró, Richard Lindner, Camille Pisarro y Andy Warholl, entre otros, que reúne la exposición.

En una rueda de prensa, la subdirectora del museo cubano, Regla García Henry, ha indicado hoy que esta institución celebra en 2013 el centenario de su fundación y que entre las actividades para conmemorarlo se encuentra un homenaje al galerista y filántropo Gilbert Brownstone.

Brownstone donó esta colección a Cuba en 2010, de la que se expone parte en Cáceres, por "su amor al arte y su amor al pueblo" cubano, ha indicado García.

El comisario de la exposición y conservador del museo, Carlos Fernández, ha indicado que la exposición se divide en dos grandes bloques: obras del periodo de entreguerras, entre las que destacan las de Picasso y Duchamp, y las de los años 50 hasta nuestros días, entre las que sobresalen los trabajos de Lidner, Warhol y Erró.

En la exposición ocupa un lugar destacado, con 38 obras, Pablo Picasso, con una planta de la fundación dedicada sólo a su serie "29 retratos imaginarios" (1969).

Fernández ha explicado que Picasso vivió en la ciudad francesa de Muyang en 1969 y que recibió un encargo para trabajar en unas láminas de cartón.

El artista, ha apuntado Fernández, "no se pudo resistir a la tentación de pintar sobre esas láminas de cartón" y de ahí salieron los retratos que están bajo la influencia del retrato español del Siglo de Oro, aunque también se deja ver la descomposición cubista.

La aportación de Picasso a esta exposición se completa con el conjunto "Faunos y Floras de Antibes", de 1959, compuesta por 125 obras, de las cuales nueve han llegado a Cáceres y reflejan seres mitológicos del Mediterráneo.

Por último, el director de la Fundación Mercedes Calles y Carlos Ballestero, Luis Acha, ha manifestado el compromiso con la cultura de esta entidad en tiempos de crisis, ya que ha subrayado que sin ella no existe progreso.

La fundación española y el museo cubano mantienen muy buenas relaciones desde que hace cuatro años Cáceres acogiera la exposición "Sorolla y su tiempo", con 60 obras que forman parte de la colección de arte español de la sala cubana.

LA HABANA, 13 MAR (EFE).- Camilo Vives, considerado el principal productor del cine cubano y quien trabajó en clásicos de la isla como "Lucía" y "Fresa y Chocolate", falleció en La Habana a los 71 años, según informaron hoy medios oficiales.

Varios medios cubanos reseñan que Vives falleció el pasado lunes en la capital cubana, cuando tenía a su cargo la presidencia de la Junta Directiva de la Federación Iberoamericana de Productores de Cine y Audiovisuales (FIPCA).

La carrera de Vives comenzó en el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), entidad impulsora del cine nacional tras el triunfo de la revolución cubana en 1959, y en los años 70 empezó a dirigir sus estudios de producción.

A partir de 2001, se hizo cargo de la Productora Internacional del ICAIC, desde donde impulsó varias coproducciones para proyectos cubanos.

Su trabajo como productor está ligado a más de 130 obras e incluye unos 40 largometrajes de lo mejor del cine cubano, incluidas cintas de Tomás Gutiérrez Alea como "La última cena" (1976), "Fresa y Chocolate" (1993) y "Guantanamera" (1995).

Participó en proyectos de otros reconocidos realizadores de la isla como Fernando Pérez - "La Vida es silbar" (1998) y "Suite Habana" (2003)- y Humberto Solás, para quien produjo "Lucía" (1968), "Miel para Oshún" (2001) y "Barrio Cuba" (2006).

Su nombre está asociado a otras cintas como "Habana Blues", del español Benito Zambrano, "Boleto al paraíso" del cubano Gerardo Chijona, y "Tres veces dos", que en 2004 supuso el debut en largometraje de los jóvenes realizadores cubanos Pavel Giroud, Lester Hamlet y Esteban Insausti.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 13 MAR (DPA) - El candidato opositor venezolano Henrique Capriles Radonski rechazó hoy haber ofendido a la familia de Hugo Chávez, luego que una de las hijas de fallecido mandatario lo acusara de jugar con el dolor de la familia al lanzar dudas sobre la fecha de la muerte.

"No juego en el terreno de ofender a las familias como han hecho con la mía. Hasta de nazista me han calificado", dijo Capriles en un mensaje de Twitter respondiendo a una de las hijas de Chávez, María Gabriela, quien lo cuestionó por sus declaraciones sobre el asunto.

Capriles recalcó: "nunca en todos estos años he ofendido" al presidente o a su familia. Sin embargo, puntualizó: "Si alguna palabra se entendió así por su familia, pido excusas".

Agregó que el presidente interino Nicolás Maduro fue quien mintió y ahora intenta utilizar la situación para continuar con su campaña electoral adelantada.

El líder opositor agregó que desde el oficialismo ha sido sometido a una campaña de ataques contra su persona, incluyendo los repetidos apelativos de "nazista y fascista".

"¡Nazista! Cuando mis bisabuelos murieron asesinados en un campo de concentración nazi. Todos queremos vivir en paz y respetarnos", agregó.

La hija de Chávez negó que la familia se haya prestado para mentir sobre la fecha de la muerte del líder bolivariano y señaló que es "sencillamente inconcebible pensar que una familia entera, hijos, hermanos, nietos, padres, nos hayamos podido prestar para tamaña mentira".

La comunicación fue emitida una semana después de la muerte de Chávez, en respuesta a Capriles, quien acusó a Maduro de mentir sobre la fecha de la muerte del mandatario para arrancar de manera adelantada su campaña electoral con miras a los comicios presidenciales del 14 de abril.

"No es justo, no es humano, no es aceptable que ahora pretendan decir que hemos estado mintiendo con respecto a la fecha de su partida. Mi gigante murió luchando y murió en su patria el día 5 de marzo de 2013", dijo María Gabriela Chávez.

"No jueguen más con el dolor de un pueblo y una familia que está devastada ante esta dura realidad. A los señores de la oposición enferma y especialmente al señor Capriles le digo lo siguiente: siempre se ha dicho que la política es sucia. Señores, por el bien de la patria, les exhorto a hacer política y a no ser tan sucios'", añadió.

Capriles denunció el domingo a Maduro de hacer su campaña con el "cadáver del presidente" y de manipular la muerte de Chávez para "cuadrar" todo el esquema electoral a su favor, siguiendo los lineamientos de Cuba.

Capriles volvió a atacar por Twitter: "Nicolás no calzas la responsabilidad que te dieron, todo el mundo lo dice, pregunten en la calle que piensa la gente".

"Lo he dicho y lo reitero, el problema eres tú Nicolás, eres tú el que mentiste, la lucha es entre tú y yo. No uses la situación para campaña", indicó.

NACIONES UNIDAS, 13 MAR (EFE).- El secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, destacó hoy la figura carismática del fallecido presidente venezolano, Hugo Chávez, durante el acto de homenaje que se celebra hoy en la Asamblea General de la organización.

El acto, presidido por el presidente de la Asamblea General, el serbio Vuk Jeremic, arrancó con un minuto de silencio, y tendrá también la intervención del ministro de Asuntos Exteriores de Venezuela, Elías Jaua.

En sus palabras introductorias, Jeremic pidió "dejar atrás las diferencias" y rendir homenaje a Chávez, a quien se refirió como un "líder carismático", mientras Ban dijo que fue "uno de esos líderes que marcaron una diferencia en su país, la región y el mundo".

El secretario general destacó que Chávez "abanderó los desafíos y aspiraciones de los venezolanos más vulnerables" durante su mandato e impulsó "decididamente" los movimientos de integración regional, a partir de una visión eminentemente latinoamericana.

Al igual que ya hizo al conocer la semana pasada la muerte del presidente venezolano, Ban destacó hoy su contribución a las actuales negociaciones de paz entre el Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

"Seguramente por lo que Hugo Chávez será también recordado en el futuro es por su habilidad para conectar con los más vulnerables y por darle voz a sus aspiraciones", añadió el máximo responsable de Naciones Unidas.

Ban recordó que en su primera intervención en la Asamblea General en 1999, el presidente venezolano expresó su deseo de que "algún día en un futuro cercano sea posible proclamar que la paz, la democracia y el desarrolla han triunfado".

"Honremos el legado que nos deja el presidente venezolano renovando nuestro compromiso para seguir trabajando por estos nobles objetivos", añadió el secretario general al concluir su intervención en la Asamblea General.

Durante el homenaje intervino el embajador de Cuba ante la ONU, Rodolfo Reyes, quien habló de Chávez como un "honesto, lúcido y osado luchador revolucionario que reencarnó a (Simón) Bolívar para hacer lo que el Libertador no pudo terminar".

El embajador de Perú también habló en nombre de los países de la UNASUR, la representante de Santa Lucía en representación de los países latinoamericanos y caribeños, y el embajador de Finlandia, en nombre de los países de Europa Occidental.

También el embajador de Chad en representación de los países africanos, el de Qatar en nombre de los países asiáticos, el de Moldavia en nombre de países de Europa del Este, y el de Irán, en nombre del Movimiento de No Alineados (NOAL), entre otros.

.....

NUEVA YORK, 13 MAR 2013 (AFP) - La Asamblea General de la ONU destacó el miércoles el legado social de Hugo Chávez en un homenaje en el hemiciclo de Nueva York donde el fallecido líder venezolano había pronunciado uno de sus discursos más célebres calificando de "diablo" al entonces presidente estadounidense George W. Bush.

"La Historia sin dudas recordará al presidente Chávez, un carismático líder cuyas políticas progresistas redujeron la tasa de pobreza en Venezuela", afirmó el presidente de la Asamblea General de la ONU, el serbio Vuk Jeremic, al abrir la ceremonia en la que estuvo presente el canciller venezolano Elías Jaua.

El homenaje, que contó también con el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, comenzó con la proyección de un video con imágenes de la vida de Chávez, algunas de sus frases célebres ("Yo no soy yo, yo no soy un individuo, ¡yo soy un pueblo, carajo!) y mensajes de sus admiradores.

Luego, tras pedir un minuto de silencio, Vuk Jeremic llamó a dejar de lado las "diferencias personales y políticas" a la hora de recordar a Chávez, destacando el "compromiso con la justicia social" del mandatario y su "trabajo duro para mejorar la vida de los venezolanos, especialmente los más pobres".

De su lado, Ban Ki-moon se refirió a Chávez como "uno de esos líderes que hizo la diferencia en su país, en la región y en el mundo" y recordó su "solidaridad" con otros países, en particular su ayuda a Haití tras el terremoto de 2010 y su contribución a los esfuerzos de paz en Colombia.

"Pero quizás Hugo Chávez será recordado mejor por su habilidad para conectar en un nivel humano con los más vulnerables", agregó Ban.

El homenaje se llevó a cabo en el recinto donde se reúne habitualmente la Asamblea General de Naciones Unidas, y al que una vez por año, en septiembre, asisten mandatarios de todo el mundo para la apertura de las sesiones.

En ese hemiciclo, Chávez protagonizó el 20 de septiembre de 2006 uno de los momentos más recordados de su carrera política, al referirse a Bush como "el diablo" y decir que la tribuna del recinto aún olía a "azufre" tras el discurso del mandatario estadounidense pronunciado el día anterior.

"Ayer estuvo el diablo aquí, en este mismo lugar. ¡Huele a azufre todavía esta mesa donde me ha tocado hablar! Ayer, señoras, señores, desde esta misma tribuna el señor Presidente de los Estados Unidos, a quien yo llamo 'el diablo', vino aquí hablando como dueño del mundo", había afirmado Chávez en aquella oportunidad.

Durante la ceremonia, representantes de cada uno de los bloques continentales de la ONU pronunciaron cortos discursos en memoria de Chávez, la mayoría de ellos destacando su capacidad para "entender las necesidades

de su pueblo", como dijo el fijiano Peter Thomson.

Uno de los tantos latinoamericanos que se expresó, el embajador de Bolivia, Sacha Llorenti, indicó a su turno que "además de hablar fuerte y claro, Hugo Chávez fue un hombre que nos enseñó a construir" y "junto con Fidel Castro se atrevió a romper el monólogo del imperialismo cuando nadie lo hacía".

Al margen del homenaje en la ONU, Chávez también sería recordado el miércoles por la noche en Nueva York en un servicio ecuménico en la iglesia de San Pablo el Apóstol, cerca de Central Park, en el oeste de Manhattan.

Según la misión permanente de Venezuela en la ONU, se esperaba la presencia del canciller Jaua y personalidades de organizaciones indígenas y afroestadounidenses, sindicatos y movimientos pacifistas.

Los venezolanos irán a las urnas el próximo 14 de abril para elegir al sucesor de Chávez, fallecido el 5 de marzo a los 58 años de edad como consecuencia de un cáncer.

En esos comicios, el presidente a cargo del gobierno y designado sucesor de Chávez, el oficialista Nicolás Maduro, enfrentará al opositor Henrique Capriles, gobernador del estado de Miranda (norte).

LA HABANA, 13 MAR (XINHUA) -- El liderazgo regional de Latinoamérica deberá ser colectivo después del fallecimiento de Hugo Chávez, cuyo legado es "para todos", comentó el politólogo cubano Juan Cordero, del Centro de Investigaciones de Política Internacional (CIPI).

"Las banderas de Chávez son las del boliviano Evo Morales, el ecuatoriano Rafael Correa, la argentina Cristina Fernández, la brasileña Dilma Rouseff o el cubano Raúl Castro", expresó el académico durante una entrevista con XINHUA."Ahí está el legado de Chávez y entre todos ellos no hace falta un nuevo Chávez. Habrá suficientes Evo, Correa, Cristina, Dilma o Raúl, que impulsarán todo ese proyecto de unidad de América Latina y el Caribe", subrayó.

Para el experto en temas latinoamericanos, la pérdida de un líder como Chávez es un asunto que siempre tendrá su impacto, pero las banderas que hoy enarbola la Revolución Bolivariana "son muy importantes para los movimientos sociales".

"El legado de Chávez también va a ser para todos los movimientos sociales del mundo entero y América Latina va a ser la vanguardia en mantener con toda su vitalidad y esplendor el pensamiento político solidario y de apoyo a esos movimientos, que tenía el Comandante presidente", dijo el académico.

Acerca de los mecanismos de integración regional que han nacido en los últimos tiempos en la región, consideró que "esos espacios no se van a debilitar, van a seguir paso a paso consolidándose".

"La Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), que es el proyecto bolivariano por excelencia impulsado por Chávez, avanza y se consolida con una propuesta alternativa a la iniciativa norteamericana del ALCA", apuntó Cordero, quien entre 2000 y 2010 fue subdirector del Centro de Estudios de América.

Recordó que en los últimos 20 años se ha producido un reencuentro de América Latina con sus próceres, quienes han comprendido que la unidad era un sueño no solo de Bolívar, sino de todos los próceres latinoamericanos. Tras citar instituciones como la Unión de Naciones de Suramérica (UNASUR) y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), aseveró que ese espíritu latinoamericanista, que tiene su referente en el Congreso Anfictiónico de Panamá, en 1826, hoy está presente en las diferentes propuestas integracionistas de la región.

Al referirse a las alianzas estratégicas del bloque, estimó que tanto China como Rusia no son sólo aliados estratégicos de Cuba, sino dos potencias que ha encontrado en Latinoamérica un área donde la amistad, la solidaridad, la reciprocidad y el intercambio comercial, se han ido consolidando en los últimos años."Creo que es muy importante que América Latina, Venezuela, Cuba, sigan contando con aliados estratégicos como China y Rusia en el impulso y en la proyección de su desarrollo hacia el 2020", aseveró.

Cordero evaluó el futuro de los vínculos de Estados Unidos con la región, los que marcharán, dijo, en dependencia de cómo Washington realmente reorganice sus relaciones con la región."Creo que Estados Unidos, desde la década de los 90 hacia acá, ha ido perdiendo, de manera paulatina y relativa, la capacidad de liderazgo y de hegemonía en la región, como resultado de sus propios errores", ponderó.

El politólogo recordó que Latinoamérica le ha criticado a Estados Unidos esa pérdida esa capacidad para impulsar la las relaciones tradicionales, pues -señaló- Washington prácticamente se quedó enarbolando, o tratando de impulsar el ALCA, un proyecto que murió en la Cumbre de las Américas de Mar del Plata, en el 2004.

"Eso no implica que Estados Unidos haya perdido su capacidad de hegemonía y de dominación, pues sigue siendo un actor económico importante en América Latina y un actor desde el punto de vista político en un grupo de países, llámense México, llámense Colombia", indicó el especialista.

Comentó que Washington hoy impulsa una nueva propuesta, la Alianza del Pacífico, una iniciativa a la que pidió prestar toda la atención, pues "puede tratar de socavar la unidad latinoamericana".

CARACAS, 13 MAR (DPA) - Cuadrillas de obreros trabajaban hoy intensamente en el embellecimiento y adecuación de los alrededor del Museo Histórico Militar de Caracas, al que será llevado el viernes el fallecido presidente venezolano Hugo Chávez mientras se crean las condiciones para trasladarlo al Panteón Nacional.

La seguridad se ha reforzado en torno al museo, ubicado en uno de los barrios más populares de Caracas, el 23 de Enero. El cuerpo será llevado desde la Academia Militar, donde se vela actualmente, en una ceremonia especial a la que asistirán entre otros los presidentes de Bolivia, Evo Morales, y Ecuador, Rafael Correa.

"En 14 años de gobierno de Chávez, nunca antes trabajaron tan rápido en el maquillaje de 23 de Enero. Hay seguridad en todos los accesos, resguardando a una comunidad que por años ha necesitado apoyo policial para eliminar a la delincuencia", dijo la dirigente vecinal Reina López, citada por el diario "El Universal".

"Hoy, por fin, vemos alumbrado público, brocales (andenes) pintados de amarillo, huecos tapados, vías limpias", añadió Pedro Quevedo, otro poblador de esa comunidad, caracterizada históricamente por los altos índices de inseguridad.

Ocho días después de la muerte, provocada por un cáncer en la región pélvica, Chávez permanece en la Academia Militar de Caracas, donde aún se forman largas filas de seguidores que desean darle el adiós.

Chávez permanecerá en el Museo Histórico Militar hasta que se resuelvan formalismos para llevarlo al Panteón, como anunció el presidente interino, Nicolás Maduro. Allí, permanecerá cerca del Libertador Simón Bolívar, por quien el caudillo fallecido quardaba especial admiración.

El traslado definitivo al Panteón requiere de una modificación constitucional, ratificada luego en referéndum, pues en la actualidad un cuerpo solo puede ser llevado allí tras 25 años del fallecimiento.

El Legislativo había contemplado la posibilidad de discutir el tema el martes, pero al final no lo hizo para, según el oficialista Darío Vivas, analizar mejor todas las posibilidades.

CARACAS, 13 MAR (DPA) - El ministro de Información de Venezuela, Ernesto Villegas, criticó hoy a la oposición por bautizar a su comando de campaña electoral con el nombre de Simón Bolívar, pues, según afirma, ese sector deslindó antes con el Libertador.

"El grupo que quitó el apellido 'Bolivariana' a la República y descolgó el cuadro del Libertador ahora pretende llamarse 'Bolívar'. Que ironía", escribió Villegas en Twitter.

La referencia es a que durante el fugaz golpe de Estado de 2002 contra el presidente Hugo Chávez, el gobierno que no llegó a consolidarse retomó para el país el nombre de República de Venezuela, en vez del de República Bolivariana de Venezuela adoptado por la Revolución.

En ese gobierno de apenas 47 horas, dirigido por el empresario Pedro Carmona, se descolgó además una fotografía del Libertador, a quien Chávez solía dedicar sus actos de gobierno.

La oposición, que defiende unida la candidatura presidencial del gobernador del estado Miranda, Henrique Capriles, bautizó "Simón Bolívar" a su comando de campaña, en lo que los analistas consideran una respuesta al uso que de la figura del prócer hace el oficialismo.

Portavoces de la oposición afirman que también ellos son "hijos de Bolívar" y deslindan con la acción de 2002, desbaratada por Chávez y los oficiales leales.

Las críticas por el nombre para el comando opositor ya habían sido formuladas por el presidente del Legislativo, Diosdado Cabello, uno de los más notorios líderes del oficialismo.

"Es una burla a la historia y a lo que ha ocurrido en Venezuela. Es pensar que el pueblo es tonto y pensar que no se acuerda de cómo ellos han tratado la imagen de Bolívar. Ellos tumbaron el cuadro de Bolívar del salón Ayacucho (en Palacio de Gobierno), pues no quieren a Bolívar, nunca lo han querido", dijo Cabello.

El comando de campaña oficialista fue bautizado "Hugo Chávez", en homenaje al recientemente fallecido presidente.

CIUDAD DEL VATICANO, 13 MAR (REUTERS) - El cardenal argentino Jorge Bergoglio fue elegido el miércoles como Papa para liderar a la Iglesia Católica Romana.

Bergoglio adoptó el nombre de Papa Francisco, dijo el cardenal que realizó el anuncio.

Los cardenales eligieron a Bergoglio en el segundo día del cónclave para definir al sucesor de Benedicto XVI, quien renunció inesperadamente el mes pasado.

La decisión se produjo más rápido de lo esperado, en el primer día completo de votaciones de los 115 cardenales electores, quienes se recluyeron tras los muros de la Capilla Sixtina el martes por la tarde.

Una jubilosa multitud congregada en la Plaza San Pedro comenzó a aplaudir cuando emergió el humo blanco, tras haber esperado en medio de una persistente lluvia y el viento helado para presenciar un momento histórico.

Bergoglio será el pontífice número 266 en los 2.000 años de historia de la Iglesia, una institución que atraviesa por una crisis causada por escándalos de abusos sexuales, disputas y burocracia al interior del Vaticano y la propagación del secularismo.

Benedicto XVI renunció inesperadamente el mes pasado por considerar que su salud no era lo suficientemente fuerte como para encarar los desafíos de la Iglesia, la mayor organización del mundo con unos 1.200 millones de creyentes.

Sólo un hombre desde el comienzo del siglo XX, Pío XII, fue elegido en las primeras tres votaciones y, en promedio, han sido necesarias siete votaciones en los nueve últimos cónclaves.

Benedicto XVI fue elegido en el 2005 después de cuatro votaciones.

EMOCION

Los peregrinos y turistas empezaron a llegar a la Plaza San Pedro temprano en la mañana esperando ser testigos de la historia.

"Es un momento maravilloso, un momento histórico", dijo monseñor Ronny Jenkins, secretario general de la Conferencia de Obispos Católicos de Estados Unidos.

Los cardenales quedaron recluidos el martes en la Capilla Sixtina, bajo los frescos de Miguel Angel, tras un día de pompa religiosa y oración y que terminó, como se esperaba, con humo negro saliendo de la chimenea dos horas después.

Ningún cónclave moderno ha alcanzado una decisión el primer día, que se considera un filtro para determinar cuáles son los verdaderos favoritos para las siguientes votaciones.

El Vaticano ha adoptado precauciones para evitar filtraciones, como inhibidores que dificultan el funcionamiento de los teléfonos móviles.

El nuevo Papa asumirá una carga que según dijo Benedicto XVI en febrero, iba más allá de sus capacidades físicas.

La Iglesia sufre los escándalos por abusos a niños y el caso "Vatileaks", en el que el mayordomo de Benedicto XVI reveló documentos que denunciaban corrupción y luchas internas dentro de la Curia, la burocracia central del Vaticano.

También se ha visto sacudida por la rivalidad de otras iglesias, el avance del laicismo, especialmente en Europa, y los problemas en la gestión del banco Vaticano.

El ex líder de la Archidiócesis de Los Angeles, el cardenal Roger Mahony, asistió al cónclave a pesar de los pedidos para que no lo hiciera después de un escándalo de abusos que llevó a que su sucesor, el arzobispo Jose Gomez, lo censurara. Como castigo fue despojado de todas sus tareas administrativas.

Todos los prelados reunidos en la Capilla Sixtina fueron elegidos por Benedicto XVI o por Juan Pablo II.

ROMA, 13 MAR 2013 (AFP) - La Iglesia católica enfrenta una crisis con múltiples aristas que debería obligarla a adoptar reformas para conservar su influencia en una sociedad cada vez más secularizada, afirman varios expertos.

Al anunciar su dimisión prácticamente sin precedentes al trono de Pedro, Benedicto XVI alegó "falta de fuerzas" para hacer frente a su misión en un mundo "sujeto a rápidas transformaciones y sacudido por cuestiones de gran relieve para la vida de la fe".

Feroz guardián del dogma durante el papado de Juan Pablo II, Benedicto XVI apostó a lo largo de ocho años por la ortodoxia para hacer frente a las amenazas que pesan sobre la Iglesia.

Pero su corto pontificado estuvo salpicado de escándalos que han desacreditado a la institución, como el de los abusos sexuales, el del banco del Vaticano -el Instituto de Obras para la Religión (IOR)- y el caso "Vatileaks" de filtración de correspondencia privada de Benedicto XVI que reveló una trama de abuso de poder en la Curia.

Una semana antes del cónclave, el cardenal sudafricano Wilfrid Napier, arzobispo de Durban, dijo en una entrevista que el nuevo papa "deberá interrogarse sobre lo que de verdad sirve al bien de los hombres".

"Las instituciones eclesiásticas deben ser un apoyo a la acción evangelizadora y no un freno. Demasiadas veces se da más hacia el exterior una imagen de contraposiciones y ambiciones que de servicio a los fieles", agregó en una entrevista con el diario italiano La Stampa.

Aunque a nivel doctrinario no parece haber posturas muy opuestas en la jerarquía eclesiástica, dado que los 115 cardenales electores, todos nombrados por Juan Pablo II o Benedicto XVI, son más o menos conservadores, existen diferencias respecto a la forma de gobernarla.

"Precisamente esa unidad doctrinal faculta que se manifiesten sin rémoras las diferencias que existen acerca del problema, completamente mundano, de la gobernanza de la Iglesia", escribió el filósofo Paolo Flores de Arcais, director de la revista MicroMega, en un editorial publicado en varios diarios.

"La actitud que ha de tomarse en lo que atañe a la pedofilia del clero y la cuestión de la banca vaticana (IOR) son los dos grandes problemas que ven enfrentados a curiales y anticuriales", es decir entre los que trabajan en la maquinaria vaticana y los que viven lejos de Roma, agregó.

Sin embargo, los eclesiásticos relativizan la gravedad de la situación, afirmando que el cristianismo sobrevivió a peores crisis.

"No podemos olvidar que todo empezó con una crucifixión y con uno de los doce apóstoles que lo entregó (a Jesucristo)", dijo el sacerdote español José María Laporte, decano de la Facultad de Comunicación de la Universidad Pontificia de la Santa Croce.

"Es cierto que hay que hacer reformas y que hay cosas que no van, pero siempre ha sido así. Ha habido también momentos en que los hombres de la Iglesia no hemos estado a la altura de las circunstancias, pero eso no significa que todo esté mal", dijo a la AFP, resumiendo la posición imperante en buena parte de la Iglesia.

La modernización más esperada por los expertos es la de la curia, que todos los cardenales examinaron también antes del cónclave, con el fin de aligerarla.

"La reforma de la curia debe conducir a una simplificación de las estructuras, la curia no debe ser un órgano de gobierno", dijo a la AFP Andrea Tornielli, vaticanista de La Stampa.

Este experto sugiere que "para evitar los problemas de los últimos años" se podría introducir un "nuevo organismo colegial" en el gobierno de la Iglesia.

La colegialidad era una de las grandes metas del Concilio Vaticano II (1963-1965) que intentó poner al día a la institución, algo que los progresistas consideran como un objetivo incumplido.

El controvertido IOR, que gestiona un patrimonio de 5.000 millones de euros, necesita igualmente una limpieza tras las críticas por su falta de transparencia.

La mayor publicación religiosa italiana, Famiglia Cristiana, hizo recientemente un llamamiento para que el IOR salga del sistema financiero internacional y se transforme en un "banco ético".

El tema del banco fue abordado en el último día de la asamblea de cardenales, la víspera del cónclave, una tardanza que el portavoz del Vaticano justificó diciendo que "no es el punto principal para establecer los criterios para la elección del papa".

Aunque nada se dijo oficialmente, probablemente también se habló de las denuncias de pedofilia de estos últimos años contra numerosos religiosos. Y las asociaciones de víctimas, especialmente las estadounidenses, muy activas, presionarán al nuevo papa para que actúe y castigue a quienes encubrieron los abusos.

Otros asuntos relacionados con la moral sexual del catolicismo planean sobre el cónclave, teniendo en cuenta que uno de los cardenales electores, el británico Keith O'Brien, renunció a participar tras haber reconocido que tuvo una "conducta sexual inapropiada" en los años 1980.

Encontrar soluciones al descreimiento creciente y a la fuga de fieles hacia otras religiones, como las evangélicas en Latinoamérica, así como a la disminución de las vocaciones, serán otros retos del nuevo papa, cuyo primer viaje importante debería ser a Brasil para asistir en julio a la Jornada Mundial de la Juventud de Río de Janeiro.

También podría tener que abrir el aplazado debate sobre el celibato de los sacerdotes y el papel de las mujeres dentro de la iglesia, y dar respuesta a las evoluciones de la sociedad en materia de sexualidad y de bioética.

Todo ello mientras continúa promoviendo el diálogo con las otras religiones, en un momento particular con muchas minorías cristianas perseguidas en varios países.

Pero pese a las peticiones de algunos movimientos católicos de base, todo parece indicar que no hay que esperar un nuevo "aggiornamento" como el del Concilio Vaticano II.

WASHINGTON, 13 MAR (EFE).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, afirmó en una entrevista difundida hoy que algunos ataques cibernéticos contra infraestructuras y empresas estadounidenses son patrocinados por otros países.

En una entrevista con el canal de televisión ABC, Obama indicó que se ha detectado un "aumento progresivo" de las amenazas informáticas.

Preguntado por las declaraciones del presidente del Comité de Inteligencia de EE.UU., Mike Rogers, que señaló hace unas semanas que China ha iniciado una guerra de ciberespionaje contra Estados Unidos, Obama advirtió en contra de la retórica belicosa.

"Siempre hay que tener cuidado con las analogías de la guerra porque hay una gran diferencia entre que se involucren en ciberespionaje o ciberataques y, evidentemente, una guerra", dijo Obama.

"Lo que es absolutamente cierto es que hemos visto un aumento constante de las amenazas a la seguridad cibernética", afirmó el mandatario, que apuntó que algunas son patrocinadas por otros Gobiernos.

"Algunas son patrocinadas por el Estado. Algunas son patrocinadas simplemente por delincuentes", dijo Obama, que instó al Congreso a tomar medidas para reforzar la seguridad en contra de estos ataques.

Obama señaló que estos ciberataques causan miles de millones de pérdidas por los secretos industriales sustraídos, lo que puede poner a Estados Unidos en una posición de "desventaja competitiva" en el mercado internacional, dijo.

En este sentido, Obama afirmó que "hemos dejado muy claro a China y algunos otros actores estatales que esperamos que sigan las normas internacionales y cumplan con las normas internacionales".

El presidente señaló que han tenido algunas "duras conversaciones" sobre el tema con estos países y que continuarán dialogando sobre el asunto.

Las declaraciones de Obama se producen un día después de que el director nacional de Inteligencia de EE.UU., James Clapper, presentara el informe anual sobre amenazas contra Estados Unidos en el que la amenaza cibernética fue una de las principales.

Obama se reunirá esta tarde en la Casa Blanca con un grupo de directivos de empresas para analizar cómo el Gobierno y el sector privado pueden trabajar conjuntamente para mejorar la seguridad de Internet y las bases de datos susceptibles de ser atacadas.

El presidente de EE.UU., Barack Obama, firmó el mes pasado una orden ejecutiva para mejorar la protección de la infraestructura nacional contra ataques cibernéticos.

La orden ejecutiva tiene entre sus objetivos mejorar el intercambio de información de seguridad cibernética entre las empresas del sector privado y el Gobierno federal.

En esa oportunidad, Obama instó al Congreso a que apruebe pronto una legislación que "dé a nuestro Gobierno una mayor capacidad para resguardar nuestras redes y eviten ataques".

El mes pasado, la empresa Mandiant, especializada en seguridad en Internet, publicó un informe que indicaba que buena parte de los ciberataques contra EE.UU. tienen su origen en una unidad del Ejército chino.

Estados Unidos ha insistido en la necesidad de tener diálogo continuo con China para desarrollar un entendimiento de lo que es un comportamiento "aceptable" en el ciberespacio.

WASHINGTON, 13 MAR (REUTERS) - El presidente estadounidense, Barack Obama, advirtió que sería imposible alcanzar un acuerdo con los legisladores republicanos para reducir el déficit presupuestario del país, incluso aunque vuelva al Capitolio a intentar debatir sobre el tema con sus oponentes políticos.

"Finalmente, parece ser que las diferencias son sencillamente demasiado amplias", dijo Obama en una entrevista con ABC difundida el miércoles.

Está previsto que el presidente de Estados Unidos asista al Congreso para reunirse con los republicanos en la Cámara de Representantes, con quienes ha luchado en los últimos dos años sobre cómo recortar el déficit y disminuir la deuda nacional.

Obama y sus aliados demócratas han buscado obtener más ingresos a través de alzas de impuestos a los más ricos y cierres de brechas impositivas.

Luego de acordar un incremento de impuestos a los ricos en un acuerdo fiscal a fin de año, los republicanos han insistido en que los demócratas hagan más por limitar el gasto del Gobierno y reformar los costosos programas sociales como la cobertura para ancianos Medicare.

Obama quiere hallar un "equilibrio" entre ambos enfoques, pero en la entrevista transmitida por ABC dijo que estaba en desacuerdo con una propuesta del legislador republicano Paul Ryan para balancear el presupuesto en 10 años porque calaría demasiado hondo en los recortes a programas sociales.

"Resulta que, ideológicamente, si su posición es 'No podemos generar ningún ingreso' o 'Sólo podemos generar ingresos si destruimos Medicare o destruimos la Seguridad Social o destruimos Medicaid'; si ésa es la posición, entonces probablemente no vamos a poder llegar a un acuerdo", dijo Obama.

El mandatario reconoció que tendría que alejarse de las negociaciones entre republicanos y demócratas para que pueda lograrse un acuerdo en el fuertemente dividido Congreso.

"En algún momento, creo que saldré de esto. Justo ahora, lo que estoy tratando de hacer es crear una atmósfera en la que los demócratas y los republicanos puedan avanzar, reunirse e intentar conseguir algo", manifestó Obama.

El presidente se reunió con senadores demócratas el martes y algunos le advirtieron que no comprometa sus principios liberales por un acuerdo presupuestario.

El jueves, Obama se reunirá por separado con algunos senadores republicanos y con miembros demócratas de la Cámara de Representantes.

LONDRES, 13 MAR (REUTERS) - La zona euro podría escapar de la recesión en el segundo trimestre pero sólo debido a la fortaleza económica de Alemania, según un sondeo de REUTERS divulgado el miércoles que mostró que no hay perspectivas ni siguiera de una recuperación moderada pronto.

El último sondeo a más de 60 economistas mostró una leve revisión a la baja en el panorama de crecimiento económico respecto al mes pasado, reflejando recientes datos económicos que mostraron que Francia, Italia y España registran un fuerte declive.

Aunque algunos datos sobre la confianza en la zona euro han sido más alentadores desde comienzos de año, estos no han sido confirmados en los datos económicos duros.

Sondeos empresariales mostraron que el abismo entre Alemania y las economías más débiles de la zona euro se ha ampliado a su mayor nivel desde la introducción de la moneda única en 1999.

El último sondeo sugirió que la economía de la zona euro se debilitará un 0,1 por ciento este trimestre, en una contracción que igualaría a la Gran Recesión del 2008-2009 en términos de duración, si no de profundidad.

Economistas esperan un crecimiento muy leve el próximo trimestre y en adelante, pero los riesgos para este débil panorama de crecimiento siguen siendo considerables.

"Creemos que las cosas probablemente se deteriorarán de nuevo más adelante en el año, debido en parte a fuerzas económicas fundamentalmente negativas en la región", dijo Jonathan Loynes, economista en jefe de Capital Economics, uno de los pronosticadores mas certeros en los sondeos de REUTERS en los últimos años.

El experto describió estas fuerzas como la continua austeridad fiscal, el débil entorno económico global y los reducidos niveles de confianza del consumidor.

"Pero también porque creemos que es probable que la crisis de deuda vuelva a escalar en algún momento durante el año, y ello tendrá algunos efectos negativos en la economía", dijo.

Aunque aún es el pronosticador más pesimista, Loynes señaló que el consenso, que muestra una leve contracción general en el año, en realidad implica una mejora bastante fuerte respecto a lo que ha sucedido en los últimos trimestres.

Quizás más notable es el hecho de que sólo él y otros dos de los 42 participantes en la encuesta prevén que la recesión se extenderá en el segundo trimestre.

Aún así, más de la mitad de los colaboradores comunes en este sondeo y el último, 30 de 52, revisaron a la baja su perspectiva para la economía de la zona euro en el 2013, que ahora muestra un declive del 0,3 por ciento, frente

a una caída del 0,2 por ciento en febrero.

Pese a ello, la mayoría de economistas espera que el Banco Central Europeo mantendrá su principal tasa de refinanciamiento en mínimos récord del 0,75 por ciento en el futuro inmediato, aunque 15 consideran que reducirá de nuevo sus tasas de interés.

ROMA, 13 MAR (NOTIMEX).- Una forma nueva, más rápida y más precisa de medir el hambre y la inseguridad alimentaria en el mundo será pronto probada sobre el terreno en varios países de forma experimental, anunció hoy la FAO.

En un comunicado dijo que esta nueva medición se basa en la recopilación de información sobre el alcance y la gravedad de la situación de hambre de las personas que padecen inseguridad alimentaria, a través de una encuesta anual que se realizará en colaboración con la empresa especializada en sondeos Gallup.

Indicó que a partir de este mes, el nuevo enfoque -conocido como proyecto Las voces de los hambrientos (Voices of the Hungry, en inglés)- se ultimará con la colaboración de importantes expertos en este campo y se probará de forma experimental en cuatro países: Angola, Etiopía, Malawi y Níger.

Según la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), estos países han acordado avanzar hacia la erradicación total del hambre, en línea con el Reto Hambre Cero del Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon.

El plan es ampliar luego la encuesta a más de 160 mil participantes en hasta 150 países incluidos en la Encuesta Mundial Gallup, y publicar los resultados actualizados en cada país de forma anual.

El proyecto tendrá una duración de cinco años y dará lugar a la creación de un nuevo estándar certificado por la FAO para la vigilancia de la seguridad alimentaria que podría ser fácilmente adoptada por otras encuestas en los hogares.

"Este método innovador será una herramienta esencial para los gobiernos, la sociedad civil y otras organizaciones nacionales e internacionales en la lucha contra el hambre", aseguró Jomo Sundaram, subdirector de la FAO a cargo del departamento de Desarrollo Económico y Social.

El organismo dijo que a pesar de las recientes mejoras, la metodología utilizada actualmente por la FAO no es capaz de proporcionar una visión global de las múltiples dimensiones del hambre.

En este momento, la FAO es capaz de controlar con precisión la disponibilidad de alimentos a nivel nacional, sobre todo en términos de ingesta energética potencial, mientras que el nuevo indicador medirá el acceso a los alimentos a nivel individual, y proporcionará una idea más clara de cómo la gente sufre la inseguridad alimentaria a nivel personal, dijo.

El nuevo enfoque complementará el indicador de la FAO ya existente sobre el porcentaje de personas subnutridas en la población, que se ha desarrollado para controlar el progreso hacia el primer Objetivo de Desarrollo del Milenio de reducir a la mitad la prevalencia del hambre en 2015.

En virtud del proyecto Las voces de los hambrientos se seleccionarán muestras representativas a nivel nacional de entre mil y cinco mil personas -en función del tamaño del país-, para responder ocho preguntas diseñadas para averiguar si -y de qué forma- los encuestados han experimentado inseguridad alimentaria en los últimos 12 meses.

Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos A. Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución